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中国女足是
“三好学生”

●
第89分钟失球被绝杀，运

气不好。可惜！
运气欠佳，单指这一瞬间。
第 51分钟，丹麦队左路传

中，球经折射到了禁区腹地，2
号哈斯博没人盯防，头顶空门，
居然顶高了。

这是一个必入球的机会。

这一瞬间，是中国女足运气好。
还有王珊珊那个回顶球解

危，险些乌龙。球擦着门柱而出，
且球经过线路上，丹麦一球员还
在抢点，只是没抢到。这一瞬间，
也是中国女足运气好。

这三个瞬间的错进错出，中
国女足是运气好还是运气不好？

综合看，中国女足被绝杀，还
是实力不足。

●
赛前说，中国女足后防线身

高不足是个短板。短板，就是危
机。第89分钟那个失球，是丹麦
队的角球，顶球入门的旺斯高，身
高1米82，是全场22名球员中的
最高点。巧，角球开出后，抢位
时，丹麦一球员跌倒，挡住了中国
女足盯防旺斯高的路，让旺斯高
空位顶球了。其实，就是盯防了，
身高不足，也未必防得住旺斯高。

有短板，就会受到惩罚。只
是这个惩罚，发生在第 89 分钟，

才令人唏嘘！
●

当然，之所以感到十分可惜，
还因为中国女足这场比赛踢得相
当不错。过程与场面，可以说与
丹麦队旗鼓相当。这与赛前大多
数人的预判不一样。丹麦队不如
想象中那么威猛，中国女足也不
是想象中那么经不起冲击。数据
显示，中国女足抢断23次，只比丹
麦队少两次；中国女足射门九次，
丹麦队13次，但射正都是两次。

●
中国女足是“三好学生”，除

了品德好、身体好，各科成绩也不
错，都是“良”。但是，有两项略
弱，一项是“锋无力”；一项是“防
不高”。偏偏这两项“非常重要”。

防高有缺陷，先天不足。进
攻锋无力，由来已久。上届世界
杯踢了四场，只进了一球。

这两项，中国女足以后需要
重点加强与提高。

求生之道

●中国女足首战告负，在
终场前第89分钟被丹麦女足头
球破门，输了中国队争取小组
晋级的生死之战。既然在生死
之战里没有如愿击败丹麦队，
也没有逼和丹麦队，那中国姑
娘还有没有复活之路、求生之
道呢？

从理论上来说，中国女足
在小组第二轮对海地队、在小
组第三轮对英格兰队必须都拿
下胜局。在小组赛的三场比赛
里能手握6个积分的球队是可
以被认为出线在即了。假如，
中国胜了英格兰女足，而英格
兰女足又胜了丹麦，并且中、
英、丹三队都能在海地队身上
各取3分，那么这三支球队同积
6 分，谁能脱颖而出晋级 16 强

淘汰赛就得比较球队的得失球
了。如此鹿死谁手谁又看得清。

同理，中国女足在下一轮击
败了海地队，海地队又在小组最
后一轮从丹麦队身上斩获 3 分，
那么中、丹、海地形成了一个彼此
相克的连环套。而英格兰队对同
组的三支球队获得全胜，那么中
国女足与丹麦和海地也就同积3
分，这又得来攀比彼此的净胜球
了。

要在小组里形成三队同分的
怪圈，中国女足只有华山一条路，
那就是必须先力克海地女足，随
后力擒英格兰。连胜同组两队，
能手握 6 分，这对于主帅水庆霞
和她的弟子能做到吗？

●已经有分析认为小组第二
轮的英格兰与丹麦之战，这两支

欧洲球队有可能出演一场默契球
而打成平手的。依我看，除非英
格兰与丹麦都有绝对把握赢下第
三轮比赛，否则她们仍然会忐忑
不安的，仍然会倾力争胜的。事
关出线大局，谁敢先做起生意经
来谈斤头的。在世界大赛里白相
默契球的搭档最终翻脸、翻船的
案例不少见的。在足球场上是靠
实力说话的。靠心计、凭阳谋制
胜是走不远的。

●首局的生死之战失利，对
于中国女足的晋级门坎顿时提升
到极限之天花板了。在开赛之初
我讲，请大家适度下调对女足的
期望。当下也一样，把胜负当作
平常事吧。平常之心看球、议球、
评球，省心交关。

从女足
首战说起

中国女足世界杯第一场比
赛，最终 0 比 1 输给丹麦，有些
遗憾地失去了开门红的机会。

本届世界杯的含金量确实超
过以往，无论是国际足联给各个
参赛队的实际回报，还是参赛很
多球队的水平，可以说，女足世界
杯正在创造属于自己的历史。

但就这场比赛而言，中国女
足并不是没有机会获得胜利，全
场比赛射中球门次数，中国女足
和对手相等。

而中国女足最终却被对手的
一次角球绝杀，当然，中国女足本
来也有机会绝平对手……可惜。

话又说回来，这毕竟是世界
杯，每场比赛都不好踢。

主教练水庆霞赛前在升国旗
奏国歌时的落泪被电视转播镜头
记录下来。中国男足没有机会参
加世界杯，所以中国足球和世界
最高水平世界杯舞台发生关系，

也就是中国女足。
但是我们也得看到，原来那

些能战胜的对手的进步，特别是
很多欧洲球队，他们在女足领域
的进步，在过去这么多年里肉眼
可见。

世界杯输掉揭幕战并不是最
致命的问题，毕竟阿根廷国家队
在输掉世界杯揭幕战后，仍然拿
到了世界杯的冠军。

真正的危机可能还是来自于
对手的进步，所以问题就是，我们
每隔几年要问中国女足要大赛的
成绩。中国足球需要中国女足来
充当我们的遮羞布。但是问题
是，我们能为女足做些什么？让
她们在和对手的竞争中不要处于
下风。

一错到底
还是改革

张帅和匈牙利球员托特在
WTA布达佩斯站的争议，放大了
WTA 作为女子网坛管理机构的
诸多不足。不论是当值主裁的判
罚水平、赛事监督的毫无作为，还
是WTA事后不痛不痒的声明，种
种问题的叠加，只会让女子网坛
的管理处于恶性循环，不断拉开
男女网坛之间的距离。

由于在与托特的比赛中遭到
主裁误判，张帅要求赛事监督进
场。一个明显的好球被报出界，
赛事监督却表示尊重主裁的判
罚，托特不顾张帅的反对抹去了
红土场上这一分的球印，且张帅
退赛后托特仍在庆祝。除此之
外，布达佩斯站官方事后的言论
涉嫌种族歧视。混乱的场面，或
许正是当下WTA 的缩影。虽然
托特的个人素质与WTA无关，但
根据WTA规则手册，有损赛事、
WTA 和网球这项运动的成功形
象的不当行为，都属于无运动精
神行为。此外，若球员的不当行
为未被场上裁判发现，但事后引
起负面风波的，同样可以作为不
当行为报告给WTA。

可以说，根据目前的行为准
则，布达佩斯站和托特算是踩中
了雷点。再加上社交媒体上一众
球员反对托特的做法，这让托特
和赛事的形象再负面不过。然
而，除了发声明外，WTA 尚未对
此采取任何行动。也许WTA 官
员们秉持着周末不加班的原则，
还未正式商讨针对此事的政策，
但这次的离谱误判不得不让人发
问：是谁给了这位主裁执裁比赛
的权力？又是谁允许她成为主裁
的？赛事总监含糊地回应，到底
是在和稀泥，还是公然偏袒作为
本土选手的托特？

WTA现有的缺陷，并不只体
现在主裁上。和现在的 ATP 相
比，WTA 鲜少有对球员的营销。
此外，在部分赛事出现针对女球
员的事件后，WTA并没有作出反
应。男女混赛的马德里大师赛没
有安排女双冠亚军致辞、法网赛
事总监毛瑞斯莫直言“女网没有
男网精彩”，因此夜场几乎不安排
女子赛事。种种事例，与WTA的
建立初衷相比，显得十分讽刺。
约50年前，为了给女球员争取平
等权利，比利·简·金等九位球员
创立了 WTA。现在，WTA 内部
处于退化的状态，加大了WTA和
ATP之间运作模式的差距。

由于刻板印象、客观存在的
男女差别等因素，女性想要在体
育界取得成功，总需要付出更多
努力。然而，作为管理机构的
WTA，却用实际行动“坑”着女球
员。WTA，或许真的需要再来一
场改革。

中国女足
比想象踢得好

世界杯女足开幕，中国女足
首战丹麦队，在90分钟比赛的最
后1分钟丢了一球，惜败。

虽然丹麦队的国际足联排名
与中国队相差不多，但毕竟来自
欧洲，尤其是北欧的球队，踢球的
风格与亚洲球队有很大不同，特
别表现在冲击力上。而不谙强硬
打法，向来是中国足球的软肋。

但水导的队伍表现得还是令
人满意，在开场几分钟的被动之
后，便慢慢稳住了阵脚，几次有威
胁的快速反击也让对手不敢放开
猛攻，局面呈胶着。

中国队表现最抢眼的，还是
左前卫 19 号张琳艳。她的快速
突击和过人，尤其是上半时一次
近底线佯装后撤但突然180度转
身摆脱的动作，成为本场比赛最
亮眼之处。相信场边的球探们会
对她特别关注。

前天，中国队很好地控制住
了自己的队型，防守紧逼，获球后
通过中场的传递至边路形成攻
击。但边路与中路的协调还需要
改进。丹麦队平均身高优于中国
队，尤其是中路防守队员对门前
高球的控制比较好，中国队边路
下底传中遇挫时便斜长传起球吊
门前，这一战术作用不大。

中国队最有威胁的进攻还是
反击中的空切，中前场几次快速
传递还是很有味道，看得出是特
别加强了这方面的训练。这也是
中国足球的传统特点。

很可能因为前两场热身赛和
在澳大利亚的长距离飞行给球员
带来了疲劳感，最后一分钟的防
守出现了问题，被对手门前混战
中顶入一球。这场比赛呈均势，
比较合理的结果是各得1分。

首轮比赛失利，中国女足的
出线形势陡然紧张，下一场对海
地队必须要赢，这就增加了压力。

看了英格兰队和海地队的比
赛，得出的结论是英格兰队没那
么强，海地队没那么弱。

这场最后以英格兰队一球获
胜的比赛，无论是比分还是场上
形势，都没有看出欧洲冠军如何

“收拾”对手，海地队的阵式和打
法很有稳定性，完全没有被英格
兰队冲垮，这与赛前判断不一样，
这就给中国女足以后的比赛留下
悬念。

女足小组赛首轮还没结束，
各队还都只是预热，通常情况首
轮不会出彩，二轮才入状态，小组
赛第三轮才会现高潮。希望中国
队也是如此。

看了其他几场比赛，印象最
深的还是日本队和西班牙队。她
们的风格几乎与男队如出一辙，
而日本队表现得更突出。

女足世界杯才开幕，以后的
比赛只会越来越精彩。


